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探寻网络经济下的竞合之策

中国地产圆桌会热袭中原
RET睿意德发布《实体商业应

对电商策略》

3月27日，由新加坡南洋理工大学、中国
《地产》杂志、RET睿意德共同合作主办的中
国地产圆桌会在郑州成功举办圆桌峰会。万
科、金隅、和昌地产等80余位中原内外的企业
高管共聚郑州，围绕“大变局与新应对”的主
题，分享了有关网络经济时代下的竞合之策。

与此同时，全国最大商业地产服务商
RET睿意德发布《实体商业应对电商策略》
独家专题。RET睿意德认为，因实体商业和
电商各有优劣势，两者必然从竞争走向竞
合。未来商业的主角应该是“店”商，线上的
电商终会成为实体商业的一种工具。

记者 梁冰

“圆桌大讲堂”二次来到郑州
在长达 3 个多小时的不间断分享中，网

络经济理论首创者、武汉长沙等众多城市发
展战略顾问、跨国公司咨询培训专家、新加坡
南洋理工大学南洋商学院教授陈绍祥妙语连
珠，详细阐述了网络经济视角下制胜的全新
思维，引发了到场人士在看待城市以及定位
区域方面多层次的启迪与思考。

此外，RET睿意德郑州公司副总经理李
雪鹏代表中国地产圆桌会合作方之一中国最
大的商业地产服务商RET睿意德，针对时下
热议的电商与商业地产之争，做了“实体商业
应对电商策略”的专题发布。

未来商业的主角是“店”商？
基于电商与实体商业的不同特质，李雪

鹏围绕体验、情感、便利、服务、实物感受、协
同和高端等 7个关键词，提出了切实可行的
应对策略：营造良好环境、提高体验性和参与
度，给予客户承载情感的场所，为客户提供便
利的消费场所和方式，给予客户优质的服务
和感受，为客户提供丰富亲身试用的体验，建
立 O2O 模式，扩大服务范围，适当走高端精
品路线形成差异化竞争。

RET睿意德认为，因实体商业和电商各
有优劣势，两者必然从竞争走向竞合。未来
商业的主角应该是“店”商，线上的电商终会成
为实体商业的一种工具。因此，实体商业从
业者只要理清自己项目的客户定位，深度发
掘客户消费习惯的本质，利用实体商业不可
替代的实体感知，即可赢取自己的发展空间。

2010年，一纸“限购令”让住宅遭遇写字
楼“逆袭”，而如今，写字楼又与住宅压起了跷
跷板。

经过了短暂的供销两旺，2012 年，郑州
写字楼供求关系再度逆转，尤其是高铁板
块，市场表现高位刹车，去化速度明显放
缓。2013 年，随着高铁板块持续放量，加之
龙湖副CBD、龙子湖大学城商务体又将陆续
入市……面对一边是高企的库存，一边是萎
靡的销售，业内专家惊呼，郑东新区或将沦
为写字楼“重灾区”，这场有关写字楼的“大
跃进”，迎来了“大竞争、大洗牌、大淘汰”的
时代。

就像一位业界老总说的那样，“十年前，
大家在问啥是写字楼；五年前，大家问谁在做
写字楼；现在，大家问谁没做写字楼；五年后，

要问谁还在做写字楼？”盲目跟风所造成的
“虚假繁荣”，不仅违背城市的容纳能力，更是
对优质资源的浪费。从某种意义上讲，这甚
至是一种灾难。

这不禁应验了那句老话：楼市里人云亦
云最致命。

然而，笔者调查发现，与郑东新区的“消
化不良”相比，老城区的商务办公需求却一直

“吃不饱”，从一些项目的客户构成来看，老城
区写字楼自用客户比例远大于投资客户，与
郑东新区倒了个个儿。这足以说明，老城区
的办公需求非常旺盛。这也从侧面反映出，
郑州商务楼宇的分布合理性亟待商榷！

从这个角度来看，“写字楼投资要跟市场
走，还是跟规划走？”的争论似乎就一目了然
了，新城靠概念，老城靠需求，老城区具有深

厚的产业支持、配套支撑和人口优势，企业就
近办公更容易接地气，而投资回报也会更有
保证。

对这种“过剩与不足”纠结下的郑州写字
楼市场，笔者建议，政府在城市规划资源配比
和类型配比上多一些长远眼光，更多地以市
场为出发点和落脚点，不仅重招商，也要重培
育。而对于开发商而言，写字楼开发不仅是

“卖”还要会“养”，优质的物业还可以考虑自
持，这对于后期商务氛围的形成和租售升值
都大有裨益。

最后建议投资者，写字楼属于法人消费，
比住宅投资更加专业，不要盲目跟风。基于
投资风险和回报率来看，选择老城区楼宇更
为保险。

王磊

3月30 日，果岭门前车水马龙，
访客络绎不绝，在思念·果岭高尔
夫会所，媒体、贵宾早早守候，一切
只为，思念·果岭五期悦莊新品发
布会。

本次发布会，知名财经评论家、
财经专栏作家叶檀女士做客现场，深
度解读“国五条”与中国房地产现状，
更结合中国的城镇化建设、中原经济
区规划以及高铁开通对中原房地产
市场影响等，角度独到犀利；中国知
名房地产推广专家李雪凇先生，与大
家共同交流郑州房地产格局发展、别
墅市场变化趋势；当日还有其他知名
房地产专家、环保专家齐聚，思念·果
岭可谓蓬荜生辉。随着以郑州为核
心的中原经济区崛起、郑州成为唯一
一个铁路客运交汇的十字点，这些客
观因素对于整个中原地区及思念·果
岭而言，俨然已形成诸多利好。

楼市气象站
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写字楼投资人云亦云最致命

2010年，一纸“限购令”让住宅遭遇写字楼“逆袭”，而如今，写字楼又与
住宅压起了跷跷板。当“过剩与不足”交织在一起且越发纠结时，如何改善
一边高企的库存，一边萎靡的销售？如何引导投资决战商务之巅？成为全
行业瞩目的焦点。

多地细则未涉及20%个税
3 月 30 日与 31 日，北京、上海、重庆、济

南、大连、合肥等城市都按时发布了楼市调控
地方版细则。

总体来看，与京、沪的“单身限购”等不
同，各二、三线城市的细则相对“从简”，没有

“自选动作”。在“进一步”限购、限贷、增加土
地供应、加强市场监管等方面，也是按部就
班。对于备受关注的“20%个税”政策，多个
城市的细也没有涉及。

点评：从各地细则来看，对市场的影响估
计有限。

南京版细则被吐槽“打酱油”
南京市近日发布《关于公布南京市 2013

年度新建商品住房价格控制目标的通知》，即
所谓南京版“国五条”细则，将今年房价控制
目标确定为：2013年度全市新建商品住房价
格涨幅低于城镇居民家庭人均可支配收入的
实际增幅。不算标题字数，这则通知正文仅
132字，被网友吐槽“相当于一条微博”。

点评：地方落实国五条被疑“打酱油”，等
待房价下跌恐怕暂时还是个“梦”。

谁能经受住，专业眼光的挑剔？
2013思念·果岭五期新品发布会，载誉空前

在原生自然中，打造高品质度假生活

3 月 30 日，
思念·果岭五期
悦莊新品发布
会公开启幕，中
原迄今为止最
高水准高尔夫
院落，终于面向
大众，揭开了神
秘面纱。

来 自 全 城
的“生活家”相
聚一堂，共同见
证郑州居住的
蜕变。

记者 王亚平

曾经寻访过果岭的人，无一不啧啧称
奇，种类繁多的绿植鸟兽让人应接不暇，据
了解，思念·果岭在这片原生自然中，悉心蕴
养了 42万株绿植、169种原生鸟，为生态生
活可谓煞费苦心。园区林荫小道沿着 800
余亩四季水量充沛的渤海湖、瀛海湖蜿蜒，
私人庄园、健身主题公园、高尔夫主题公园、
滨河生态休闲公园点缀成趣，随着春天的万
物复苏，迷人风景更令人心驰神往。

曾有来过的人说，思念·果岭绝对是一

个你值得留下充足的时间慢慢观赏的公
园。可是对于果岭主人，这里只是他们日常
之余的一处点缀，思念·果岭多年的努力，正
是想为那些渴望院落生活的人，找回最本真
的生活期待。

9 年的时间，是小孩成长的时间，是成
年人积累的时间，也是思念·果岭卧薪尝胆
的时间。3月30日，因为在场每一个人的欣
喜和认可，所有的努力和尝试、所有的艰辛
和酝酿，终于在这一天，守得云开见月明。

面对挑剔的目光，如何脱颖而出？

思念·果岭新品发布会，强大的嘉宾阵
容让人过目不忘，然而，让人从心底触动的，
还有 BLA 外籍建筑设计团队坐镇，与在座
的每一位来宾分享思念·果岭五期新品诞生
前后，筹备九年、寻访世界建筑的心得体验，
正是他们难以想象的工作强度和复杂工作
内容，才得以成就今天的思念·果岭国际社
区五期悦莊新品。

9年的悉心筹备，思念·果岭所做的，绝
非仅仅只是建房子那么简单。

1300 余亩果岭之上，既要完好保存纯
净自然，又想把原创世界建筑群移植到果
岭，无疑是一项浩大的工程。思念·果岭经
过反复的研究和尝试，终于，让果岭主人们
的院落，沿着自然的纹理，在一望无垠的果
岭之中，静静生长。

楼市大讲堂


